

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



Ergebnis-Protokoll der Sitzung vom 04.09.2024

Anwesend: Pfr. Gerd Breidenbach, Frau Regina Gerigk, Frau Martina Hell, Herr Markus Kassel, Frau Alina Kolinski, Frau Klara Meinke, Frau Dr. Gabriele Ollick, Frau Veronica Oommen, Herr Dr. Torsten Räcker, Diakon Hans Wilhelm Schmitz, Frau Karin Stangier, Frau Prof. Dr. Michael Völler

Entschuldigt: Pfr. T. Bernards, Herr Yannik Gran, Frau Alexandra Hein, Herr Mathias Ingendahl, Herr Paul Szepanski,

Abwesend: ./.

als Gäste zu TOP 1: Taufkatechetinnen Frau Erkelenz, Frau Gerke, Frau Müller, Frau Rupprecht und Frau Schluer, (entschuldigt: Frau Büder)

Termin: Dienstag, 04.09.2024 **Beginn:** 19:30 Uhr **Ort:** StAdel7

Einführung: Diakon Schmitz trägt einen besinnlichen Text zur Einstimmung vor.

TOP 1 Taufkatechese im Roncalliland

Die als Gäste eingeladenen Taufkatechetinnen berichten dem PGR ausführlich von ihrer Arbeit:

Es finden im Regelfall für die Eltern der Täuflinge zwei Vorbereitungsabende statt. Zuvor wird in vorbereitenden Telefonaten geklärt, inwieweit Vorkenntnisse (etwa durch frühere Taufen von Geschwisterkindern) vorhanden sind.

Der erste Abend (ca. zwei Wochen vor der Taufe) sieht eine Vorstellung der Beteiligten, verschiedene Maßnahmen des Kennenlernens (Affirmationskarten, offene Gespräche etc.), eine Erläuterung der Tauf-Symbole, Anregungen zur Vernetzung der Eltern, sowie die Erstellung der Bilder für den Taufbaum vor.

Beim zweiten Abend (ca. eine Woche vor dem Taftermin) wird den Eltern bei einer Kirchenführung der Ablauf des Gottesdienstes von einer Katechetin erläutert. Die Führung endet mit einem Gebet oder Meditationstext am Marienaltar und dem Anzünden einer Kerze. Es schließt sich eine Besprechung des Gottesdienstes mit dem Pfarrer / Zelebranten an, wobei besonders positiv hervorgehoben wird, dass dieses Gespräch sehr weitgehend auf die Vorarbeit der Katechetinnen aufbauen kann.

Bei der Taufe selbst erhalten die Familien einen Beutel mit kleinen Geschenken, darunter ein Holzkreuz, kleine Gebetbücher und Spielzeug.

In der anschließenden Diskussion mit den Katechetinnen hebt der PGR deren besonderes Engagement hervor, das größte Anerkennung verdiene, und dankt den Katechetinnen ausdrücklich.

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



Die Katechetinnen weisen bei dieser Gelegenheit darauf hin, wie sehr Verstärkung des Teams gesucht wird. Derzeit verteilt sich die Tätigkeit auf nur sechs Mitglieder im ganzen Roncalli-Land. Interessierte an einer Mitarbeit sind dringend gebeten, sich zu melden.

TOP 2 Verabschiedung des Protokolls vom 12. Juni 2024

Das Protokoll der Sitzung vom 12.06.2024 wird einstimmig verabschiedet.

TOP 3 Blitzlichter aus den Gremien, Gruppierungen und den Pfarreien

- ❖ Jugend u. Messdiener
 - Die Ferienfreizeit ist gut verlaufen. Diesmal haben neben Messdienern auch Pfadfinder und Nicht-Mitglieder teilgenommen.
 - „Ferien zu Hause“ war mit diesmal 130 Kindern bei 19 Leitern wieder sehr erfolgreich. Ebenfalls sehr gut angenommen wurde die Aktion „Ferien Plus“, die für größere Kinder am Ende der Ferienzeit abgehalten wurde.
- ❖ Baumaßnahmen
 - Die Baumaßnahmen für das Pfarrheim in Ostheim gehen planmäßig weiter. Inzwischen sind die Außenwände erstellt.
 - In den kommenden Wochen steht der Notartermin an, bei dem der Erbpachtvertrag für das Grundstück der Engelkirche unterzeichnet wird. Die Engelkirche wird danach komplett abgerissen, allerdings bleibt die Krypta erhalten. An dieser erhält die Gemeinde im Erbpachtvertrag ein Nutzungsrecht für eine begrenzte Zahl von Tagen im Jahr eingeräumt. Sie wird profaniert. Die Ausstattung der Kirche wurde bereits inventarisiert und wird derzeit noch fotografisch dokumentiert. Das Taufbecken wird nach Adelheid verbracht, die Glocken werden ebenso wie ein Teil der Kirchenfenster eingelagert. Einige Kirchenfenster sollen für den Neubau des Pfarrheims in Ostheim verwendet werden.
- ❖ Trauerpastoral
 - Diakon Schmitz berichtet von dem Projekt der Friedhofsbesuche. Die bislang geringe Zahl derer, die an einer Mitwirkung interessiert sind, macht es notwendig, den geplanten Umfang zu reduzieren.
- ❖ Sack e.V.
 - Die nächste Ausgabe ist Mitte September, der Ablauf ist wie gewohnt. Diakon Schmitz berichtet, dass zuletzt eine Zunahme der Anfragen nach Hilfen bei Behördengängen u.ä. zu verzeichnen war, während die Nachfrage nach Lebensmitteln etwas rückläufig ist.
- ❖ Kommunionkatechese
 - Der Katechetenkreis trifft sich zu seiner morgigen Sitzung. Es wird eine Kooperation mit Brück/Merheim geben, unter anderem wird das Wochenende für

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



die Kommunionkinder gemeinsam stattfinden. Ziel ist diesmal die Steinbachtalsperre. Die Kinder werden in zwei Gruppen mit jeweils einer Übernachtung teilnehmen.

TOP 4 Neuigkeiten aus der NPE Schäl Sick Mitte

- Pfarrer Breidenbach ist nunmehr auch leitender Pfarrer der Pfarreiengemeinschaft Brück/Merheim. Das gesamte Pastoralteam ist für den Seelsorgebereich Brück/Merheim und das Roncalli-Land zuständig. Die Einführung erfolgte am 01.09.2024 in einem stimmungsvollen Gottesdienst in St. Hubertus (Brück).
- Die Wallfahrt nach Kalk mit dem Gottesdienst in St. Marien, die anschließende Prozession mit der Pietá und die Namenstaupe der NPE Schäl Sick Mitte durch den Weihbischof war sehr gut besucht und ein voller Erfolg.
- Das Treffen des Weihbischofs mit der Konferenz Schäl Sick Mitte als Beginn der Visitation fand am 31.08.2024 in Cornelius in sehr konstruktiver und positiver Atmosphäre statt.
Am 27.10.2024 ist zum Ende der Visitation ein Abschlussgespräch mit dem Weihbischof im StAdel7 im Anschluss an die Hl. Messe in St. Adelheid vorgesehen. Alle Interessierten aus dem Roncalli-Land sind dazu herzlich eingeladen.
- Das gemeinsame Treffen des PGR mit dem PGR Brück/Merheim findet am 15.11.2024 ab 19:00 Uhr im StAdel7 statt. Der PGR trifft sich um 18:00 für die Vorbereitungen. Im Vorfeld wird geklärt, wer zu Essen und Getränke was beitragen kann.

TOP 5 Verschiedenes

- Die Neujahrsfeier 2025 soll wieder im StAdel7 stattfinden (der Beschluss wird mit 11 Stimmen bei einer Enthaltung und einer Gegenstimme getroffen).
- Pfr. Breidenbach stellt die Gottesdienstordnung für die Weihnachtstage für Roncalli und Brück/Merheim vor. Wichtigste Änderung gegenüber den Vorjahren ist der Entfall der späten Christmette in St. Adelheid zugunsten einer Christmette um 22:00 Uhr in St. Hubertus (Brück).
Die Frühschichten (Beginn 06:00 Uhr) sind vorgesehen für den 27.11.2024 (St. Gereon/Merheim) und 11.12.2024 (St. Adelheid), die Spätschichten (Beginn 21:00 Uhr) für den 04.12.2024 (St. Cornelius) und 18.12.2024 (Erlöser).
Der PGR stimmt dieser Planung einstimmig bei einer Enthaltung zu.
- Für den besinnlichen Text in der nächsten Sitzung ist Frau Hein verantwortlich.
- Die nächste Sitzung findet am 13.11.2024 statt.

Ende: 21:20 Uhr

Für das Protokoll: M. Kassel